

# 食品与发酵科技

SHIPIN YU FAJIAO KEJI

**4**  
**2014**

中国科技核心期刊  
中国期刊综合评价数据库统计源期刊  
美国《化学文摘》(CA)收录期刊

荣获中国首届《CAJ-CD》规范执行优秀奖  
《中国核心期刊(遴选)数据库》收录  
波兰《哥白尼索引》(IC)收录期刊

第50卷·总第182期

窖龄老酒才好

# 百年泸州老窖

## 窖龄酒



(双月刊)

第50卷 第4期(总第182期)

2014年8月25日出版

编委会主任:夏友书

编委会委员: 胡永松 李大和 陈远铭  
金济良 赖登烽 李洪军  
魏夕和 励建荣 张良  
江建军 周昌豹 周健  
王卫 刘念 康建平  
游敬刚 余文华 谢邦祥  
李峰 程金权

主编:陈功

副主编:沈才洪

责任编辑:邓姗

英文编辑:张蓓蓓

校对:朱晓

主管单位:四川省经济和信息化委员会

主办单位:四川省食品发酵工业研究设计院

承办单位:四川省食品科学技术学会

协办单位:酿酒生物技术及应用四川省重点实验室  
泸州老窖股份有限公司

编辑出版:《食品与发酵科技》编辑部

地址:中国·四川·成都市温江区杨柳东路中段98号  
(四川省食品发酵工业研究设计院内)

邮编:611130

电话:028-82763572

传真:028-82761933 82763572

投稿平台网址: <http://sksf.cbpt.cnki.net>

E-mail: sfaf 8889@163.com, sfaf 789@sina.com

网址: [www.SC-FFM.com](http://www.SC-FFM.com)

广告许可证号: 5100004000309

印刷:四川煤田地质制图印刷厂

发行范围:国内外公开发售

邮发代号: 62-247

发行:成都市邮政局

国际标准刊号: ISSN1674-506X

国内统一刊号: CN51-1713/TS

定价: 18.00元/册

### 版权声明

本刊已许可中国学术期刊(光盘版)电子杂志社在中国知网及其系列数据库产品中以数字化方式复制、汇编、发行、信息网络传播本刊全文。该社著作权使用费与本刊稿酬一并支付(已换算为杂志赠阅)。作者向本刊提交文章发表的行为即视为同意我刊上述声明。

# 目次

## CONTENTS

(1973年创刊)

### 酿酒专页

- 大曲中高产酸性蛋白酶霉菌的分离鉴定 ..... 魏丕伟,王凌云,罗惠波,等(1)
- 复配枸杞黑米酒调配工艺研究 ..... 周强,刘蒙佳,连玉瑜(5)
- 几种现代分析方法在白酒检测中的应用现状 ..... 杨路,张毅,杨玲,等(9)
- 葡萄酒生产中苹果乳酸发酵的研究进展 ..... 冀雷(14)

### 应用研究

- 发酵液中 $\epsilon$ -聚L-赖氨酸提取工艺的研究 ..... 刘延岭,邓林(17)
- 合成胞内多糖的发酵灵芝菌种及培养基的研究 ..... 曾化伟,郑惠华,梁伟,等(22)
- 一株乳酸乳球菌对高胆固醇血症小鼠血脂轮廓的改善作用 ..... 国立东,刘倩,刘爱芳,等(26)
- 冬枣酵素发酵过程中生物学特性和抗氧化活性研究 ..... 贾丽丽,冀利,孙曙光,等(30)
- 高产 $\beta$ -胡萝卜素的红酵母培养条件的优化 ..... 赵紫华,韩雷,王丽丽,等(34)
- 三种酵母菌生长曲线的对比研究 ..... 李勤(39)
- 竹叶中多种活性成分同步提取的研究 ..... 张航航,王文渊(42)
- 菠萝果肉大豆酸奶配方筛选及优化 ..... 原康,解凯彬(46)
- 制糖工程《科技论文电脑写作》课程教学改革初探 ..... 朱思明,朱良,于淑娟,等(49)

### 分析与检测

- 三种水果中维生素C含量的HPLC法测定与比较 ..... 唐敏,赵健若,张玉,等(53)
- 3M Petrifilm<sup>®</sup>金黄色葡萄球菌检测试片的评价 ..... 董健,郑晶,林杰,等(56)
- 糕点中丙酸盐的气液相色谱分析方法比较 ..... 王峰(61)
- HPLC荧光法同时测定辣椒粉中的3种罗丹明色素 ..... 谢君红,潘旭,付晓陆,等(64)
- 瑞克纤孔菌菌丝体化学成分分析 ..... 陈红英,贺新生,袁小红,等(67)
- 酶法测定发酵液中甘油含量方法的研究 ..... 周泽林,王柱,王完斌(71)

### 综述

- 果蔬中酚类成分及其抑制酶活性的研究进展 ..... 范金波,侯宇,蔡茜彤,等(74)
- 高新检测技术在苹果组织质构研究中的应用 ..... 王凯,连惠章,郝晓君,等(79)
- 浅谈我国建立具有食品防护功能的HACCP体系现状 ..... 王存春(86)
- 毛木耳多糖提取研究进展 ..... 陈斌,黄文丽,李小林,等(89)
- 计算机视觉技术在食品工业中的应用研究进展 ..... 姚瑞玲(93)

### 新产品研究

- 紫薯山药香芋酸奶的研制 ..... 魏秋红,王坤江,傅航(98)
- 薏米红枣玫瑰花复合保健饮料的工艺研制 ..... 贾娟,郭志芳(103)

期刊基本参数: CN51-1713/TS\*1973\*q\*18\*112\*zh\*16.00\*5000\*26\*2014-04

# FOOD AND FERMENTATION TECHNOLOGY

(Bimonthly)

First Issue August 1973

Volume 50 Number 4 (Total Number 182) August 25, 2014

**Director of Editorial Board:** XIA You-shu

**Member of Editorial Board:** HU Yong-song

CHEN Yuan-ming      LI Da-he

LAI Deng-yi          LI Hong-jun

WEI Xi-he            LI Jiang-Rong

ZHANG Liang        JIANG Jian-jun

ZHOU Chang-bao    ZHOU Jian

WANG Wei            LIU Nian

KANG Jian-ping     YOU Jing-gang

YU Wen-hua         XIE Bang-xiang

LI Feng              CHENG Jin-quan

**Chief Editor:** CHEN Gong

**Associate Editor:** SHEN Cai-hong

**Responsible Editor:** DENG Shan

**English Editor:** ZHANG Bei-bei

**Started in:** 1973

**Been in Charge of By:** Sichuan Province Economic and Information Technology Commission

**Sponsored by:** Sichuan Academy of Food and Fermentation Industries

**Organized by:** Sichuan Association of Food Science and Technology

**Jointly Sponsored by:** Sichuan Academy of Food and Fermentation Industries Liquor-making Biotechnology & Application Key Laboratory of Sichuan Province

Luzhou Laojiao Group Co., Ltd.

**Edited by:** Editorial Department of Food and Fermentation Technology

**Address:** 98# Medium Section, Liuhe Road Wenjiang District, Chengdu City, Sichuan, China

**Postcode:** 611130

**Tel:** 028-82763572

**Fax:** 028-82761933 82763572

**Contribution platform website:** <http://sksf.cbpt.cnki.net>

**E-mail:** sfaf8889@163.com, sfaf789@sina.com

**http:** //www.SC-FFM.com

**Printed by:** Workshop of Sichuan Coalfield Geology Charting

**Issue Scope:** Issued openly at Home and Aroad

**Ordered at:** Local Post Office or the Editorial Department

**International Standard No.:** ISSN 1674-506X

**Domestic Unified No.:** CN 51-1713/TS

**Fixed Price:** RMB 18.00 Every Issue

## MAIN CONTENTS

- Isolation and Identification of Acid-protease Producing Fungi from Daqu** ..... WEI Pi-wei, WANG Ling-yun, LUO Hui-bo, et al. (1)
- Deployment of Technology Research of Compound Chinese Wolfberry Black Rice Wine** ..... ZHOU Qiang, LIU Meng-jia, LIAN Yu-nian (5)
- Application Status of the Modern Analysis Methods in Liquor Determination** ..... YANG Lu, ZHANG Yi, YANG Ling, et al. (9)
- Research on Grape Wines Production Using Malolactic Fermentation** ..... JI Xue (14)
- Study on Extracting Technology of  $\epsilon$ -poly-L-lysine from Fementation Broth** ..... LIU Yan-ling, DENG Lin (17)
- The Study of Ganoderma Lucidum Strains and Its Cultural Mediums for Intracellular Polysaccharide** ..... ZENG Hua-wei, ZHENG Hui-hua, LIANG Wei, et al. (22)
- A Lactococcus lactis Strain Improve Lipid Profiles in Hypercholesterolemic Mice** ..... GUO Li-dong, LIU Qian, LIU Ai-fang, et al. (26)
- Study on Biological Property and Antioxidant Activity of Winter-jujube Ferment During Fermentation Process** ..... JIA Li-li, JI Li, SUN Shu-guang, et al. (30)
- The Fermentation Technology Optimization with High  $\beta$ -carotene by Red Yeast** ..... ZHAO Zi-hua, HAN Xue, WANG Li-li, et al. (34)
- Comparison Study on the Growth Curve of Three Yeasts** ..... LI Qin (39)
- Study on the Extraction of Active Ingredients in Bamboo Leaves by Enzymatic Coupling High Pulse Electric Field** ..... WANG Wen-yuan, ZHOU Zhen-hua, HUANG Ning-jiang, et al. (42)
- Study And Development of Pineapple Pulp Soybean Yogurt** ..... YUAN Kang, XIE Kai-bin (46)
- Exploration of Teaching Reform of Computer Writing of Scientific Paper Course for Sugar-making Engineering Specialty** ..... ZHU Si-ming, ZHU Liang, YU Shu-jua, et al. (49)
- HPLC Determination and Comparison of Vitamin C Content in Three Fruits** ..... TANG Min, ZHAO Jian-ming, ZHANG Yu, et al. (53)
- Validation of 3M Petrifilm? Staphylococcus aureus Count Plate** ..... DONG Jian, ZHENG Jing, LIN Jie, et al. (56)
- The Comparison of Gas Chromatography and Liquid Chromatography Analysis Methods for Propionate in Pastry** ..... Wang Feng (61)
- Simultaneous Determination of 3 Rhodamine Pigment in Pepper Powder by HPLC with Fluorescence Method** ..... XIE Jun-hong, PAN Xu, FU Xiao-Lu, et al. (64)
- Analysis of Chemical Compositions from Inonotus Rickii Sclerotium** ..... CHEN Hong-ying, HE Xin-sheng, YUAN Xiao-hong, et al. (67)
- Study on Determination of Glycerin Content in the Fermentation Liquid Enzyme Method** ..... ZHOU Ze-lin, WANG Zhu, WANG Xin-bing (71)
- Research Progress of Phenolic Constituents in Fruits and Vegetables and its Inhibition of Enzyme Activity** ..... FAN Jin-bo, HOU Yu, CAI Xi-tong, et al. (74)
- High-tech Detection Technology in the Texture Investigation of Apple Tissue** ..... WANG Kai, LIAN Hui-zhang, YU Xiao-jun, et al. (79)
- On the Establishment of Food Protection Function of the HACCP System from the Present Situation in China** ..... WANG Cun-shou (86)
- Research Progress on Extraction of Polysaccharide from Auricularia Polytricha Sacc** ..... CHEN Cheng, HUANG Wen-li, LI Xiao-lin, et al. (89)
- Research Progress of Application of Computer Vision Technology on Food Industry** ..... YAO Rui-ling (93)
- Development of Purple Sweet Potato-Yam-Taro Yoghurt** ..... WEI Qiu-hong, WANG Kun-jiang, FU Hang (98)
- The Development Process of Coix Lacryma-jobi and Jujube and Rose Compound Healthy Beverage** ..... JIA Juan, GUO Zhi-fang (103)



# 美好滋味 美好生活



ISSN 1674-506X



关注美好官方微博微信参与更多活动

- 新浪微博: @美好食品
- 腾讯微博: @美好食品
- 微信: cdxwsp
- 美好食品旗舰店

新希望集团 · 成都希望食品有限公司